

Mali: La guerre désormais ouverte entre le colonel Assimi Goïta et l'imam Mahamoud Dicko

MALI

L'information est l'oxygène des temps modernes

MARDI 17 JANVIER 2023

1266

Malikilé

www.malikile.com

QUOTIDIEN D'INFORMATION ET DE COMMUNICATION



La certification/labellisation

Vers la professionnalisation du secteur culturel et créatif



Remise d'engins : La direction générale de la protection civile équipée



Le dg Ousmane K. Coulibaly face aux cadres de l'INPS : « On a pu mettre fin à la totalité des cas de fraudes en 2022 »



COVID 19

CORONA VIRUS

PROTEGEONS NOUS ET PROTEGEONS LES AUTRES

Suivi des actions de prévention et de riposte au

16 Janv.
2023

RESPECTONS LES MESURES BARRIÈRES



Porter le masque quand la distance de sécurité ne peut être respectée



Se laver les mains régulièrement



Tousser ou éternuer dans le coude



Respecter la distance de sécurité



Utiliser le gel hydro-alcoolique pour vous désinfecter les mains



Eviter de se serrer les mains



Eviter de se toucher le visage : la bouche, les yeux ou le nez

Echantillons testés

155

Nouveaux cas confirmés

00

Nouveaux guéris

00

Nouveaux décès

00

Au cours des dernières 24 H

VACCINATION

646 580 Vaccinations incomplètes

2 854 360 Vaccinations complètes

Bilan global de la situation du Covid 19

cas confirmés

32 772

Guéris

31 952

Décès

743

dont 01 fait l'objet d'un suivi médical



MALIKILÉ

Sensibilisation

Ministère de la Santé et du Développement Social

P.13



P.20



P.21



/ Une /



La certification/labellisation : Vers la professionnalisation du secteur culturel et créatif

P.5

/ Brèves /



Mme Batouly Niane : Ce que nous savons sur la provenance de sa richesse - les révélations d'un chef de cabinet "indiscret"

P.11

Mali : La guerre désormais ouverte entre le colonel Assimi Goïta et l'imam Mahamoud Dicko

P.11

Armée : Assistance aux veuves des militaires

P.12

DSSA : L'AMCD offre des vélos aux enfants orphelins des FAMA

P.12

MAECI en deuil : L'Ambassadeur du Mali au Gabon n'est plus

P.13

/ Actualité /



Remise d'engins : La direction générale de la protection civile équipée
Le dg Ousmane K. Coulibaly face aux cadres de l'INPS : « On a pu mettre fin à la totalité des cas de fraudes en 2022 »

P.15

P.16

/ Politique /



Celebration du 14-janvier au Mali : Vous avez dit "souveraineté nationale" ?

P.19

Cheick Oumar Sissoko à la présentation de vœux de EMK à la presse : « Les résultats obtenus par la transition sont en deçà de ce pourquoi, nous nous sommes battus »

P.20

/ Culture & société /



Us et coutume : la mosquée de Mopti

P.21

/ International /



Côte d'Ivoire : De la 18e place, GNA Assurances intègre le top 3 des assureurs non-vie en 3 ans

P.22

Maroc-Algérie : Mandla Mandela, le Chan et le Sahara occidental

P.23

/ Sport /



Brighton – Liverpool : Jürgen Klopp assume sa part de responsabilité

P.24

Comité de rédaction

Quotidien numérique d'informations générales paraissant du lundi au vendredi

Edité par la Société **Agence Malienne de Presse et d'Informations (AMPI)**

Siège : Rue du Gouverneur (902) Immeuble Baye Niass – Faladié (Bamako – Mali)

Email : ampikile@gmail.com

Site Web : www.malikile.com

Contacts : +223 70 44 22 23

• **Gérant :** Moctar Sow

• **Redacteur en Chef :**

• **Rédaction Générale :** Moctar Sow, Karamako B. KEITA, Ibrahim Sanogo, Yama Diallo, Malick wogo, Maffenin Diarra, Bokoum Abdoul Momini, Binadja Doumbia, Samba Moussa LY journaliste correspondant à Dakar

• **Service Commercial :** Youssouf Diarra

• **Secrétariat :** Fatou SISSOKO



Malikilé

VOUS SOUHAITE
UNE BONNE ET HEUREUSE ANNEE

2023



HAPPY NEW YEAR





La certification/labellisation Vers la professionnalisation du secteur culturel et créatif

Le ministre de l'Artisanat, de la Culture, de l'Industrie hôtelière et du Tourisme a présidé, hier lundi 16 janvier 2023, l'ouverture de l'atelier de validation sur « le plaidoyer et les textes juridiques de classification, certification et labellisation du secteur de la culture ». Cet atelier qui s'est tenu au Centre International de Conférence de Bamako (CICB) a enregistré la présence du représentant du Projet GIZ « Donko ni Maaya » – « Prévention de crise et renforcement de la cohésion sociale à travers la promotion du secteur de la culture au Mali ».

A l'entame de ses propos, Tiémoko Coulibaly, représentant du Projet GIZ « Donko ni Maaya – « Prévention de crise et renforcement de la cohésion sociale à travers la promotion du secteur de la culture au Mali » -, a insisté sur l'importance de cet atelier dans le processus de validation sur le plaidoyer et les textes juridiques sur la classification, certification/labellisation. Selon lui, le volet labellisation permettra aux événements et aux établissements culturels

de bénéficier d'un cadre réglementaire pour évoluer vers une meilleure professionnalisation du secteur culturel et créatif. Tiémoko Coulibaly a enfin rassuré le ministère de l'Artisanat, de la Culture, de l'Industrie hôtelière et du Tourisme de la disponibilité de son projet dans la dynamique des réformes nécessaires à la relance de la création des conditions pour le développement du secteur de la culture. Pour sa part, le ministre Andogoly Guindo a indiqué que l'objectif de cet atelier est de ren-

forcer les compétences de l'ensemble des parties prenantes en vue de l'appropriation de la stratégie de plaidoyer et pour la mise en œuvre du processus de classification et de certification/labellisation des activités et établissements culturels. Selon lui, les documents Référentiels sur la classification des domaines de la Culture et la certification et la labellisation des activités et établissements culturels ont permis de connaître les domaines, les sous-domaines, les catégories et les métiers



ou professions de la culture. Pour le ministre Guindo, « **la certification/labellisation doit également permettre aux événements et aux établissements culturels de bénéficier d'un cadre réglementaire et juridique pour évoluer vers une meilleure professionnalisation du secteur culturel et créatif, de mieux structurer le secteur et d'impulser significativement les industries culturelles et créatives de notre pays** ».

Dans son intervention, le ministre a salué l'accompagnement du projet « **Donko Ni Maaya** » dans la perspective de réforme, de structuration, de réglementation et de professionnalisation du secteur de la culture au Mali. « **Ces efforts louables consentis par mon département et son partenaire stratégique, « Donko Ni Maaya », ne peuvent atteindre les résultats escomptés que dans une synergie d'action entre tous les maillons de la chaîne, c'est à dire entre les acteurs**

institutionnels, les collectivités territoriales et la société civile culturelle » a témoigné le ministre de l'Artisanat, de la Culture, de l'Industrie Hôtelière et du Tourisme. Avant de terminer, le ministre Andogoly Guindo a appelé les participants à faire des contributions pertinentes et des recommandations fortes pour enrichir et améliorer le contenu du document.

Boureima Guindo



Ras Dial Ras Dial



#STUDIO_DU_MALI:

RECORD :VOICI LE DOYEN DE L'HUMANITÉ

De nationalité congolaise, Aubabe Moroo , habitant du village Nderi, est né en 1877 à OMUNDATSI, province de l'Ituri. Il totalise à ce jour 146 ans et se déplace encore sans effort sur ses deux jambes.



Samprin Bob



Un an déjà Dors en paix Ladj Bourama.

Le M3 te dit merci pour l'échangeur, le viaduc et les 10km de bitume. Avec ce projet là ville de Sikasso est devenue coquette, cela nous n'oublierons jamais.



Ouverture Média - OM



OM TV : #DICKO

"S'ils savaient ce qu'ils ont fait hier, ils n'allaient pas le faire mais ils le savent pas, que Dieu leur pardonne"

L'imam Mahmoud DICKO sur les autorités de la transition.

Source : extrait Vidéo / Mediatik TV



Ministère chargé de l'Action Humanitaire, de la solidarité et des déplacés



Le Ministre Oumarou DIARRA s'est rendu ce Dimanche 16 Janvier 2023 à Bankass, accompagné du Gouverneur et des services techniques.

Dès son accueil à l'entrée de la ville, la délégation s'est rendue directement au vestibule du Chef de village Seydou GUINDO.

Le Ministre a tenu aussi à rendre visite à Sekou Alpha Seydou GUINDO, leader spirituel et religieux de Bankass.

Ces notabilités qui, de par leur rôle majeur, contribuent à consolider la cohésion sociale et le vivre ensemble dans une zone où le tissu social est fortement éprouvé.

La délégation a aussi visité les personnes déplacées internes de Bankass. A rappeler que ces PDI'S sont les victimes des événements douloureux de Diallassagou qui ont trouvé refuge dans la ville auprès des leurs, après les attaques des groupes terroristes.

Sur place, Oumarou DIARRA a loué la parfaite collaboration entre les services techniques et les partenaires évoluant dans le cercle de Bankass à travers l'assistance et l'accompagnement continu en vives et en non vives en faveur de ces couches vulnérables.

Il a pris bonne note de leurs doléances et les instructions ont été données pour y faire face. L'après-midi, dans la salle de l'inter Collectivités de Sourou à Bankass, Le Ministre et sa délégation ont eu des échanges avec l'ensemble des forces vives de la commune.

Il a expliqué la vision des plus hautes autorités dans la gestion de cette transition de refondation et demandé que les leaders communautaires puissent accompagner le processus jusqu'à son terme.

Beaucoup de préoccupations pertinentes soulevées feront l'objet d'une suite favorable, a-t-il assuré.

Avant de quitter Bankass, le Ministre Oumarou DIARRA et sa suite ont rendu visite au détachement des FAMA de la ville.

Ces hommes et ces femmes qui ont fait serment de défendre nos biens et nos vies au péril des leurs.

Il leur a transmis les salutations et encouragements des plus hautes autorités du pays à leur endroit.

#CCOM MAHSRD



■ Ammy Baba Cisse

Au Burkina, le gouvernement a voulu prélever 1% du salaire des travailleurs pour soutenir l'effort de guerre. Refus catégorique des partenaires sociaux.



■ Basta Sanogo

Ben Ibrahim Aujourd'hui c'est la date butoir de la sommation du chicha sur toute l'étendue du territoire national.



■ Modibo Souleymane Toure



Cyclisme grand prix du Directeur Général de Moov Africa Malitel Monsieur Abdelaziz Biddine
Contrairement à certaines informations, tendance à saboter cette compétition, le grand prix du Directeur Général de Moov Africa Malitel aura lieu demain Dimanche sur le Boulevard de l'indépendance.

Déjà plus d'une soixantaine de coureurs sont enregistrés pour prendre part à cette compétition.

Le grand prix du Directeur Général de Moov sera retransmis en direct sur Africa Élite Médias et sur la radio Teriya de Niena.

Tous et toutes sur le boulevard de l'indépendance pour soutenir le cyclisme.



■ Conseil Supérieur de la Diaspora Malienne

Félicitations au Président du CSDM/Congo Brazzaville

Notre brave Président du CSDM Pays/ Congo-BRAZZAVILLE Monsieur Nouhou Daou NIAGADOU a été décoré de la Médaille de l'Etoile d'Argent du Mérite national avec effigie « Lion Debout » par les autorités de transition.



■ Hamidou SAMPY



"J'ai connu des milliardaires manquant cruellement d'une nourriture qui à elle seule peut entretenir tout ce qui est humain dans l'homme, et je connais des travailleurs, et nombre de ceux qu'on appelle pauvres, qui connaissent des plaisirs inatteignables par ces mêmes millionnaires. C'est l'esprit qui enrichit le corps.

Andrew Carnegie (1835-1919)



■ Macky Sall



Encore un autre accident mortel sur nos routes à l'entrée de Ngeun Sarr. 19 vies humaines perdues et 24 blessés. Cela met en évidence la nécessité de renforcer les mesures de sécurité routière. Mes condoléances émues aux familles éplorées. Prompt rétablissement aux blessés.

■ Seydou Mamadou Coulibaly



J'ai eu l'honneur de recevoir à ce jour mercredi 4 janvier 2023, les vœux de nouvel an de mes camarades du Mouvement Benkan, Le Pacte Citoyen au cours d'une cérémonie dédiée. La délégation était composée des vice-présidents, des présidents de pôles, des membres du cabinet et des présidents des clubs de soutien. Une occasion pour chacun de nous de formuler des prières pour la cohésion et la stabilité dans notre pays.

#seydoumamadoucoulibaly
 #BenkanLePacteCitoyen
 #UnisPourLeMali
 #SMC



■ Monsieur Vaho



Des Africains qui veulent se faire respecter mais qui tentent par tous les moyens de justifier le fait qu'en 2023, les russes les appelle des #Nègres. Or ces mêmes russes préfèrent désigner les autres par leurs origines (Américains - Français - Polonais...)

■ Idrissa Seck



Suite à l'accident mortel survenu ce matin, sur la route de Louga, je présente mes condoléances émues aux familles des disparus et souhaite un prompt rétablissement aux blessés.

■ Mohamed Lilly



#Frontière #Mali_Mouritanie #Diabalé Une descente musclée de #Wagner dans un campement nomades où les éléments bijoux ont incendiés des tentes après avoir volés des bijoux...etc.



Madouwa Prestige

Organic Herbal Teas



Tisane Madouwa

SCAN FOR INFO



Pour Femme / For Women

Tisane Damou

Lutte contre la sècheresse vaginale, infections urinaires donne une odeur fraiche / Revered by African Community for reducing urinary track infections, promoting natural vaginal moisture and neutralizing undesirable oders.

Ingredients: Nep nep & gongoli, gloue de gerofle, et plante secrète / nep nep & gongoli, cloves, miscellaneous herbs native to Mali, Africa.



20 tea bags / 100% natural

New York - USA : +1347 538 6505 / Mali - Africa : +223 95 36 37 22

Email : madouwa2019@gmail.com - Site : madouwaprestige.com

Mme Batouly Niane : Ce que nous savons sur la provenance de sa richesse -les révélations d'un chef de cabinet "indiscret"



Voyage en Jet privé, œuvres sociales, sponsoring des artistes et comédiens... Mme Fatoumata Batouly Niane occupe le devant de la scène avec ses immenses richesses. Elle compte parmi les belles créatures féminines les plus en vue du Mali.

La présidente du mouvement "An Bi Ko", Mme Fatoumata Batouly Niane n'est plus à présenter à l'opinion publique malienne. Sous la bannière de son mouvement créé de toute pièce à un moment où la Transition prenait sa vitesse de croisière avec la rectification par les tombeurs du régime démocratiquement élu d'Ibrahim Boubacar Keita, celle qui se montre dynamique dans l'humanitaire et des activités à caractère social retient l'attention des observateurs avertis qui s'interrogent l'origine de ses biens.

Une déesse convertie en philanthrope, Batouly Niane a élargi son soutien aux artistes et aux comédiens. Dans le cadre de la célébration du 31 décembre 2022, une dizaine d'artistes rappeurs et comédiens sont invités à Kayes par elle pour la fête de fin d'année. Une localité qu'elle a regagné par un vol spécial quelques jours avant le réveillon. A Kayes, l'heureuse donatrice a offert des vivres aux populations, des équipements de feu de signalisation aux autorités administratives et un terrain de foot gazon synthétique à la jeunesse de la région.

Ceux qui affirment qu'elle serait entretenue par un responsable haut placé de la transition, justifient leurs arguments, du fait, qu'elle ne possède aucune entreprise encore moins une quelconque activité légale pouvant la permettre de posséder autant d'argent.

Une piste. Le 6 août 2022, Mme Fatoumata Batouly Niane était la marraine d'une campagne de reboisement à N'Tabacoro, organisée par l'Association les amis de la nature. Le lancement de cette activité a été présidé par le directeur de cabinet d'une des structures publiques les plus importantes du pays. Le représentant du patron, sans gêne, a décliné son identité et son titre à la surprise générale de tous. Ce jour-là, en aparté, les plus indiscrets soufflaient, que Batouly aurait l'oreille at-

Mali : La guerre désormais ouverte entre le colonel Assimi Goïta et l'imam Mahamoud Dicko



La transition politique au Mali d'entrer dans une phase décisive de son déroulement, notamment le processus de préparation et d'organisation des élections devant permettre le retour des civils au pouvoir ou à tout le moins à l'ordre constitutionnelle normale.

Et la tension clairement visible entre le gouvernement et l'imam Mahamoud Dicko indique la sortie de la transition est loin de pouvoir se faire de façon tranquille. Quatre jours après que Youssouf Daba Diawara, coordinateur général de la Cmas réunissant les organisations et sympathisants de l'imam Mahamoud Dicko – ait indiqué que le Colonel Assimi Goïta n'est pas fondé pour commanditer la rédaction d'une nouvelle Constitution, le cortège du guide religieux à été gazé par la police alors qu'il rentrait de l'Arabie Saoudite où il vient d'être désigné comme membre permanent de la Ligue islamique mondiale.

" A travers moi c'est tout le Mali qui vient d'être humilié ", a déclaré l'imam Mahamoud Dicko, suite à l'intervention de la police. Le divorce entre le Premier ministre, Choguel Kokalla Maïga et l'imam Mahamoud Dicko n'avait pas mis du temps à être consommé dès les mois qui ont suivi l'avènement du premier à la Primature et la brouille qui a suivi avec le second. Pourtant, la coalition qu'ils ont formé avait été le fer de lance de la fronde qui a emporté le régime de l'ancien Président Ibrahim Boubacar Keita (IBK) mort peu de temps après.

Sur les réseaux sociaux, les partisans du leader religieux accusent le Premier ministre de soutenir le non-respect des normes démocratiques par le Chef de la Transition. En face, le gouvernement n'entend pas laisser ce mouvement de contestation prospérer. Va-t-on assister à des manifestations géantes et constantes comme le Premier ministre Choguel Kokalla Maïga et son ancien allié, l'imam Mahamoud Dicko, avaient organisées pour pousser IBK vers la sortie ?

Par Aboubakar Bamba / Source : fratmat

tentive du grand patron.

La chute. De Paris avec Louis XVI à Abidjan au temps de Laurent Gbagbo, la forte implication des dames auprès des hommes au pouvoir a une terrible histoire. Faut-il craindre le simulacre dans le ciel malien à travers des charmantes dames qualifiées "des maîtresses", par certains observateurs, qui font la pluie et le beau temps ?

O.A.M / Source : Nouveau courrier

Armée : Assistance aux veuves des militaires



En prélude aux festivités du 20 janvier 2023, la Direction du Service Social des Armées (DSSA) et l'entreprise "BE-SAGO ont fait une donation, le jeudi 12 janvier 2023, aux veuves des militaires. C'était en présence du Directeur du Service Social des Armées, le Colonel-Major Bréhima SAMAKE et du PDG, de ladite entreprise, Gassama DIABY. Ces dons composés de 500 moustiquaires imprégnés et de cinq (5) tonnes de riz cadrent parfaitement avec la vision des plus hautes autorités du pays, qui est celle de l'amélioration des conditions de vie des personnes vulnérables.

Le Directeur du Service Social des Armées, le Colonel-major Bréhima SAMAKE dira que c'est toujours un réel plaisir pour lui de réceptionner des dons destinés aux veuves des militaires. Il s'est réjoui de constater des efforts consentis par les personnes de bonne volonté envers les familles des militaires décédés. Il a également salué cette forte volonté et engagement des citoyens maliens à soutenir les Forces de Défense et de Sécurité et leurs familles. Le Colonel-major SAMAKE sait compter sur les philanthropes afin d'atténuer la souffrance des familles FAMA endeuillées.

Quant au PDG de l'entreprise BE-SAGO, Gassama DIABY, il s'est dit appartenir à cette grande famille des Forces de Défense et de Sécurité, car, il est un père, frère, mari ou ami de beaucoup de ces porteurs d'uniformes. Il a invité les personnes de volonté à faire le minimum pour la Patrie malienne en essayant les larmes des veuves ou orphelins des militaires. Le PDG DIABY a ensuite ajouté que ce geste est une reconnaissance des populations à l'endroit de son Armée.

Une des bénéficiaires, Danté DIABATE a, au prime à bord salué le donateur pour son geste de reconnaissance et d'assistance. Elle a aussi exprimé sa gratitude à la Direction du Service Social des Armées pour son combat quotidien de leur cause.

Ce geste humaniste procure l'agréable considération des citoyens maliens envers les Forces de Défense et de Sécurité et démontre une fois de plus l'attention que porte la population envers son Armée.

Cal Jacques DIARRA / Source : FAMA

DSSA : L'AMCD offre des vélos aux enfants orphelins des FAMA



Dans notre post du 30 décembre 2022, nous avons publié un article sur une donation de l'Association Mali-Chine à travers son président, le Professeur Souleymane TRAORÉ. Ceci était une erreur de la rédaction tant sur la dénomination de l'association que sur le poste du donateur du jour. Nous revenons, dans cet article, corriger l'erreur et remettre les choses à leur place.

C'était le 30 décembre 2022 dernier dans la cour de la Direction du Service Social des Armées que l'Association Action Mali-Chine pour le Développement a offert au Ministère de la Défense et des Anciens Combattants un lot de 21 vélos neufs aux enfants orphelins des Forces de Défense et de Sécurité. Cette donation a été faite à travers son correspondant au Mali, le Professeur Souleymane TRAORÉ. Étaient présents à cette cérémonie des officiers ainsi que les parents des enfants récipiendaires.

En effet, l'Association Action Mali-Chine pour le Développement est une association qui regroupe en son sein des Maliens, pour l'essentiel des ressortissants maliens résidant en Chine dont l'ambassadeur lui-même et de bonnes volontés chinoises. Elle a été créée par le récépissé n°0721/G-DB du 10 décembre 2021 et a pour but de promouvoir les activités socioéconomiques et culturelles pour un développement harmonieux au Mali, cela à travers l'amitié entre les deux peuples. C'est dans ce contexte qu'est intervenu ce geste symbolique aux enfants des militaires tombés dans la lutte contre le terrorisme et en hommage à leur mémoire.

Le directeur du Service Social des Armées (DSSA), le Colonel-major Bréhima SAMAKE, a affirmé que cet acte généreux démontre leur amour et leur bonne volonté à œuvrer avec les plus hautes autorités du pays afin d'assurer le bien-être de nos populations et plus particulièrement les militaires et leurs familles. Il a remercié le donateur pour son acte salutaire pour les orphelins des FAMA. Le Colonel-major a aussi exhorté le donateur à pérenniser ces actions en faveur des FAMA surtout en cette période décisive pour notre pays.

Le professeur Souleymane TRAORÉ, correspondant de l'association au Mali, s'est dit très fier d'avoir contribué à donner un peu de sourire à ces orphelins. Il a enfin rassuré le directeur du Service Social des Armées de poursuivre avec les actes de bienfaisance dans les jours à venir.

1ère Cl Oumou Diakit / Source : FAMA

MAECI en deuil : L'Ambassadeur du Mali au Gabon n'est plus

Le Ministère des Affaires étrangères et de la Coopération internationale a la profonde douleur d'annoncer le décès de Son Excellence Monsieur Mamadou Mandjou BERTHE, Ambassadeur de la République du Mali en République Gabonaise.

Le décès de l'Ambassadeur BERTHE est survenu, le samedi 14 janvier 2023 à Libreville, alors qu'il était censé présider la cérémonie de montée des couleurs à la chancellerie, dans le cadre de la célébration de la Journée nationale de la souveraineté retrouvée.

En cette douloureuse circonstance, le Ministère, au nom de Son Excellence Le Colonel Assimi GOITA, Président de la Transition, Chef de l'Etat, présente ses condoléances les plus attristées à la nation malienne tout entière, à l'ensemble de la grande famille du Ministère des Affaires étrangères ainsi qu'à la famille du défunt durement éplorée.

Tout en s'inclinant devant la mémoire du regretté brave et loyal Diplomate, le Ministère prie Dieu pour le repos éternel de son âme.

Source : Bureau de l'Information et de la Presse/MAECI.



COMMERCIAUX

MAD Sécurité est une société de Gardiennage recrute vingt-cinq (25) Commerciaux



PROFIL DU CANDIDAT

- Etre motorisé
- Avoir au minimum bac+2

Les candidats intéressés peuvent déposer leur dossier de candidature comportant (CV, et demande d'emploi) au siège de la société à Bougouba face Soterco

Tél: 61 75 00 52 // 71 67 19 90





Office central de Lutte contre l'Enrichissement illicite (OCLEI)

Lutte contre la corruption : Quelles sont les relations de collaboration entre l'OCLEI et les autres structures ?

Le décret n°2015-0719/P-RM du 9 novembre 2015 portant organisation et modalités de fonctionnement de l'Office central de lutte contre l'enrichissement illicite, en son chapitre IV, articles 25, 26, 27, 28, 29 et 30, définit les relations de l'OCLEI avec les structures de contrôle et autres acteurs.

Article 25 : L'Office central de Lutte contre l'Enrichissement Illicite reçoit, à sa demande, tous les rapports d'activités et d'audits des structures de contrôle et de supervision, et toutes autres informations communiquées par les autres structures, les organes de poursuites et les officiers de police judiciaire, nécessaires à l'accomplissement de ses missions.

Article 26 : L'Office central de Lutte contre l'Enrichissement Illicite peut également demander aux administrations, institutions et organismes publics ou privés ou à toute personne physique ou morale de lui communiquer tout document ou information qu'il juge utile pour la détection des faits d'enrichissement illicite.

Article 27 : Les autres structures saisies sont tenues de déférer à toutes les injonctions ou instructions émanant de l'Office central de Lutte contre l'Enrichissement Illicite dans le cadre de

la prévention et de la lutte contre l'enrichissement illicite.

Article 28 : Tout refus délibéré de communiquer ou de mettre à disposition les éléments d'informations ou les documents requis constitue une infraction d'entrave à la justice.

Article 29 : L'Office central de Lutte contre l'Enrichissement Illicite peut demander aux structures de contrôle, de détection ou de répression, des audits ou enquêtes dans leurs secteurs d'activités.

Article 30 : Il peut procéder ou faire procéder, auprès de toutes personnes ou structures, publiques ou privées, à des opérations d'investigations pour les faits susceptibles de constituer un acte d'enrichissement illicite.

Remise d'engins : La direction générale de la protection civile équipée

La cérémonie de remise de véhicules à la direction générale de la Protection Civile, a été présidée, par le ministre de la Sécurité et de la Protection civile, le général de brigade Daoud Aly Mohammedine. L'objectif à travers cette dotation est le renforcement des capacités opérationnelles des forces de défense et de sécurité.



La dotation du gouvernement du Mali aux Sapeurs-Pompiers, est composée de : 20 engins pompes communément appelés engins de lutte contre l'incendie, une pelle mécanique, un chargeur et un porte-char.

Pour le directeur général de la Protection Civile, le Général de Brigade Boukary Kodio, l'arrivée progressive de ces engins est une bonne nouvelle pour la structure. La Protection Civile voit ainsi son offre s'améliorer au profit des populations. Cette donation constitue, à n'en point douter, l'une des plus importantes dotations en véhicules d'intervention jamais enregistrées à la Protection Civile.

Subséquentement, il a fait une description des caractéristiques des engins. « **C'est une joie légitime parce que l'acquisition de ces moyens annonce le début de la fin des difficultés auxquelles sont confrontés nos unités au quotidien dans l'exécution de leurs missions.** Autant efficaces contre les incendies que pour la gestion des inondations, ces engins sont conçus pour satisfaire toutes les exigences de la mission des Sa-

peurs-Pompiers.

Quant aux 3 engins lourds du lot, ils permettront de réaliser les opérations de relevage notamment, lors des interventions pour effondrement de bâtiments.

Ces engins pompes conçus pour satisfaire toutes les exigences de la mission de Sapeur-pompier, permettent, notamment de combattre les feux, de secourir les victimes, d'effectuer des opérations diverses et de réaliser des sauvetages.

Les statistiques de l'année écoulée font état de 1429 cas d'incendie faisant 63 victimes dont 23 blessés et 04 cas de décès

», a-t-il déploré, avant d'exprimer toute l'attention qu'il porte à cette contribution de valeur destinée à promouvoir la protection des personnes et de leurs biens.

Avant de remettre officiellement les clés de vingt-trois engins, flambants neufs et de dernière génération, acquis totalement sur le budget national, au directeur général de la Protection Civile, le général de brigade, Boukary Kodio, le ministre de la Sécurité et de la

Protection Civile, le Général de Brigade Daoud Aly Mohammedine les a invité à en faire bon usage. Aussi, il a précisé que ces véhicules ont été totalement acquis sur le budget national ; et ce geste s'inscrit en droite ligne des instructions et orientations stratégiques du Colonel Assimi Goita, Président de la transition, dont l'objectif reste le renforcement de la sécurité sur l'ensemble du territoire national.

Le clou de cette activité a été la remise symbolique des clés des engins au directeur général de la Protection Civile, le général de brigade, Boukary Kodio. Comme à l'accoutumée, la cérémonie de remise des clés a été précédée par un imposant défilé des troupes de la protection civile, très fiers et très enthousiasmées, aux pas cadencés et une revue de troupes par le ministre de la Sécurité et de la Protection Civile, le Général de Brigade Daoud Aly Mohammedine.

■ Ibrahim Sanogo

Le dg Ousmane K. Coulibaly face aux cadres de l'INPS : « On a pu mettre fin à la totalité des cas de fraudes en 2022 »

Courant l'exercice 2022, l'INPS a pu mettre fin à la totalité des cas de fraudes. Le service selon son directeur général a payé moins à l'exercice 2022 que les autres années... et de se féliciter : « on a les meilleures recettes de la place ».



Après la tenue des 98^e et 99^e sessions budgétaires du Conseil d'administration de l'INPS et de l'AMO, le 15 décembre 2022, le directeur général, Ousmane Karim Coulibaly a présidé le 4 janvier 2023 une réunion pour restituer les grandes lignes et les directives de cette rencontre de haut niveau aux cadres de la direction.

Un exercice qui vise à mettre au même niveau d'information la Direction et le personnel, socle de l'entreprise.

Plusieurs points ont été évoqués à l'audience dont les missions assignées à l'Institut au compte de l'exercice précédent. Sur ce point, la satisfaction a été énorme. « On a mouillé le maillot en atteignant 97% des objectifs as-

signés à l'Institut», a informé le DG aux cadres de la direction.

Sur le plan financier, des gros efforts ont été déployés également et cela grâce à l'implication de l'ensemble du personnel. « Pour la maîtrise des charges, de gros efforts ont été fournis », a indiqué M. Coulibaly. Cependant, il a invité les travailleurs à doubler d'efforts pour maintenir le cap. « On doit s'auto évaluer... », a-t-il déclaré.

Le Directeur général a informé des directives du Conseil d'administration pour ce qui concerne les recouvrements qui posent d'énormes problèmes. « Les administrateurs ont insisté sur le recouvrement des cotisations », a fait savoir le DG pour l'atteinte des objec-

tifs de recettes.

Les fraudes dont fait l'objet l'Institut étaient aussi au cœur de cette rencontre de haut niveau, organisée à l'entame du nouvel an. Selon le DG, des résultats probants ont été obtenus sur ce point : « On a mis fin à la totalité des cas de fraudes. Puisqu'on a payé moins à l'exercice 2022 que les autres années... On a les meilleures recettes de la place. Ce ne sont pas des résultats tronqués : 97% de réalisation et nous sommes aussi le plus grand distributeur de revenus...».

Une occasion pour le premier responsable de l'Institut de féliciter le personnel pour le travail abattu au cours de l'exercice écoulé.

Perspectives de 2023 et décoration du DG

Cette rencontre a été une occasion également pour le DG, Ousmane Karim Coulibaly d'exposer les objectifs de l'exercice 2023, soumis par le Conseil d'Administration.

Les recettes attendues au compte de l'exercice 2023 sont estimées à 245 813 694 415 F CFA contre 240 174 207 743 en 2022, soit une augmentation de 2,35%. Un vrai challenge.

Au cours de cette rencontre avec les cadres de la direction générale, le DG a annoncé les couleurs de l'année 2023. Des projets d'envergure sont prévus.

Le DGA, Dr. Mamadou Bakary Diakité a profité de cette rencontre pour féliciter le Directeur général, pour sa décoration au grade de Chevalier de l'Ordre national du Mali. Une récompense amplement méritée.

Quant au Directeur des Affaires générales, Oumar Diarra, au nom du personnel, il a félicité à son tour le DG pour ce sacre mérité.

En retour, pour le DG, récipiendaire requinqué, cette récompense est le fruit des efforts de l'ensemble du personnel. « Le mérite ne me revient pas seul. C'est tout l'INPS qui a été gra-



tifié par cette médaille », a indiqué Ousmane Karim Coulibaly.

La cérémonie a pris fin par des vœux de bénédictions pour la nouvelle année.

Adama Diarra
(Service des Relations Publiques, INPS)

NB : Le Titre et le chapeau sont
de la rédaction

Source : Arc en Ciel





Aidez-nous à lutter
contre le Terrorisme
Contactez le Centre
d'appel « **DÈMÉSO** »



80001120
80001122



+223 98-17-36-45
+223 98-17-36-75



**HALTE AU
TERRORISME
AU MALI**

Celebration du 14-janvier au Mali : Vous avez dit "souveraineté nationale" ?

Les annales de l'histoire du Mali sont assez claires. C'est le 22 septembre 1960 que ce pays accédait officiellement à la souveraineté internationale, mais cette date pourrait désormais être écrasée, dans le calendrier national, par le 14-Janvier, comme pour exalter ce jour de janvier 2022 qui a laissé aux Maliens, le souvenir impérissable d'une rare communion qui avait fait presque oublier les frictions fratricides qui déchirent le pays depuis 2012. Selon les autorités de la transition, ce 14 Janvier 2022 marque, en effet, un acte fondateur de résistance populaire et de résilience du peuple malien face aux pressions extérieures, notamment aux sanctions décrétées par la CEDEAO, le 9 janvier 2022, contre le pays après le dernier coup d'Etat d'Assimi Goïta. Le choix de cette date est donc dicté par la volonté des autorités de la transition, de clore symboliquement l'infâme parenthèse de plusieurs décennies de soumission et de courbettes face à la France et à ses « sous-fifres » de la CEDEAO, en reprenant en main le destin politique et économique du Mali, marquant ainsi le retour à la vraie souveraineté du pays. Quoi qu'on dise, la junte au pouvoir à Bamako peut se targuer d'avoir réussi son pari, celui de faire respecter ses choix stratégiques et de choisir librement ses partenaires, malgré les tirs de barrage de certaines puissances occidentales et de leurs porte-voix de la CEDEAO. A vrai dire, personne ne vendait cher la peau du colonel à la barbe de plus en plus abondante, après les tirs groupés de la CEDEAO, de l'UEMOA et de la communauté internationale contre son régime, mais voilà qu'un an après, il est toujours à son poste, alternant esbroufe, chantage et escalade verbale et diplomatique vis-à-vis de la « junte française » et de ses relais dans la sous-région.

Les "Goïtaphiles" ne veulent pas entendre de voix dissonantes

Il ne s'en tire pas mal pour autant, puisqu'en montrant qu'il est intransigeant quand il s'agit de défendre ce qu'il considère comme étant les intérêts du Mali, il a, du coup, renforcé le



sentiment patriotique de ses compatriotes et accru sa popularité au point même de susciter des vocations dans d'autres pays de l'espace communautaire. Quoi donc de plus normal que de célébrer cette date-clé du 14- Janvier qui, faut-il le rappeler, marque aux yeux de nombreux Maliens, comme une nouvelle ère, celle de l'indépendance totale vis-à-vis de l'ogre français, et du mano à mano avec certains chefs d'Etat africains considérés, à tort ou à raison, comme étant à la solde de l'impérialisme occidental. Même les Maliens de l'intérieur qui sont soupçonnés de flirter avec les ennemis de la transition ou de ramer à contre-courant de cette « souveraineté retrouvée », sont contraints au silence, pris à partie s'ils ne sont pas tout simplement ostracisés. Et ce n'est pas l'Imam Mahmoud Dicko qui, dans son « Manifeste pour la refondation du Mali » publié récemment, a martelé que « l'Etat qui gouverne le Mali n'a plus de sens et qu'il faut sauver le pays », qui dira le contraire, après avoir inhalé le gaz lacrymogène que la police a utilisé pour disperser ses partisans qui sont allés l'accueillir à son retour de La Mecque, samedi dernier. C'est connu, les "Goïtaphiles" ne veulent pas entendre de voix dissonantes, surtout pas celles qui estiment qu'il est ridicule de parler de « souveraineté retrouvée » quand on ne contrôle que 20% de son territoire, quand on a un Produit intérieur brut épilonesque et qu'en terme de partenariat, on

n'a fait que remplacer le diable par sa mère, en parlant de la France et de la Russie. Les "Goïtaphobes" estiment, en effet, que rien que la présence massive des forces internationales de maintien de la paix au Mali, est une sérieuse entorse à la souveraineté du pays, et fustigent davantage celle des sulfureux mercenaires russes de Wagner qui se fichent éperdument des propos de l'homme d'affaires humaniste suisse, Henri Dunan, selon lesquels la « guerre est une horreur qui doit être règlementée ». Les inquiétudes et les enjeux de ce groupe paramilitaire privé dans un pays prétendument souverain, rappellent, selon ses pourfendeurs, l'assaut de Fallu Jah et la torture des prisonniers à Abu Ghraïb en 2004, en Irak, auxquels avaient activement pris part Blackwater, une société militaire privée américaine basée en Caroline du Nord. Mais comme la fin justifie les moyens, les autorités de la transition maliennes n'écoutent pas ces cris d'orfraie poussés, selon elles, par la France et relayés par ses laquais locaux, surtout qu'il ne s'agirait pas, ici, de mercenaires comme le prétendent ces derniers, mais d' instructeurs russes appelés librement à la rescousse pour aider à sauver le Mali, au nom du multilatéralisme et de la... « Souveraineté retrouvée » et assumée.

Hamadou GADIAGA
Source : Le pays.bf

Cheick Oumar Sissoko à la présentation de vœux de EMK à la presse :

« Les résultats obtenus par la transition sont en deçà de ce pourquoi, nous nous sommes battus »

Dans le cadre de sa traditionnelle présentation de vœux de nouvel an à la presse, le Comité de pilotage du mouvement Espoir Mali Koura (EMK), acteur majeur de la chute du pouvoir d'Ibrahim Boubacar Keïta en août 2020, a organisé, le mercredi 4 janvier 2023, un point de presse au siège du mouvement.

Il a été principalement animé par le coordinateur du mouvement Espoir Mali Koura (EMK), Cheick Oumar Sissoko, qui avait à ses côtés, les présidents de la Commission des finances Alassane Diarra, celui de la Commission scientifique, Pérignama Sylla, les membres du Comité de pilotage Diatrou Diakité, Ali Mohamed et Aménophis Traoré. Présentant ses vœux de nouvel an au peuple malien, Cheick Oumar Sissoko, a souhaité que celui-ci soit une année de paix, de quiétude et de tolérance pour le peuple malien. À ses dires, le pays est dans une situation tragique. Pire, estime-t-il que les autorités de la transition ne semblent pas prendre la mesure de la situation. Pour lui, le nouvel an s'annonce grande de promesses, mais aussi de défis et d'inquiétudes à cause de la situation de guerre qui nous est imposée. Fustigeant le bilan de la transition en cours, depuis le 18 août 2020, il a martelé que celui-ci est en deçà des attentes. À l'en croire, cette situation est due au manque de vision et de volonté politique des militaires au pouvoir de l'ancien Comité national de salut public (CNSP), de son gouvernement et du Conseil national de transition (CNT). Lequel, dit-il, a reconduit le pays dans le système d'Ibrahim Boubacar Keïta, caractérisé par la forfaiture, la corruption, l'opacité des dépenses publiques, l'impunité, la patrimonialisation du pouvoir, le népotisme, la confiscation

des libertés, l'insécurité grandissante et la cherté de la vie.

Que faire ?

Reprenant Almami Samory Touré, vaillant résistant à la pénétration coloniale, il a invité les autorités de transition à tuer la guerre. Cela dit-il, requiert de la part de chaque citoyen engagement constant et mobilisation autour du pays, amour de la patrie et écoute du peuple et de la classe politique pour les autorités de transition.

Mieux, dit-il, que son mouvement a, en 2021, remis aux autorités en charge de la nation, un document intitulé "Mobilisation générale de tous les Maliens contre la guerre qui nous est" contenant les propositions documentées et chiffrées de sortie de crise sur le plan militaire, sécuritaire, économique et social. Avant de déplorer le fait que les autorités n'ont pas daigné accorder un simple accusé de réception à cette correspondance, encore moins de répondre à la demande d'audience de son mouvement.

Aussi, est-t-il convaincu que la proposition de recrutement et de formation de 1 500 hommes et la construction d'un camp militaire dans les quarante-neuf (49) cercles figurant dans le document remis aux autorités, demeure toujours d'actualité. Cela, a-t-il, renchérit, pourra augmenter la capacité de traque



et de neutralisation des forces armées et de sécurité contre les terroristes et autres bandits sévissant dans nos communes.

« Prenons notre destin en main pour exiger l'application de ce que nous pouvons, estimons pouvoir nous sauver de cette tragédie », assena-t-il.

Sur le prétendu bicéphalisme au sein d'Espoir Mali Koura (EMK), il a laissé entendre qu'il n'y a un seul Espoir Mali fonctionnel avec un bureau et une direction politique clairement identifiée. Avant d'indiquer qu'EMK est également membre du Comité stratégique M5- RFP Mali Koura, présidé, depuis le 3 novembre 2022, par Me Mohamed Ali Bathily. Et de préciser que celui-ci passera la main le 3 février 2023 à Mme Sy Kadiatou Sow, qui à son tour, lui transmettra le flambeau le 3 mai 2023.

Pour ce qui est du remaniement gouvernemental, M. Sissoko, a affirmé sa préférence pour un gouvernement de mission composé par d'hommes et de femmes intègres avec des missions claires pour sortir le pays de cette situation tragique, en lieu et place d'un gouvernement d'union nationale, qui pour lui, n'est qu'un replâtrage et un repositionnement des forces politiques rétrogrades pour reproduire les mêmes pratiques décriées.

Concernant la lutte contre la corruption, le conférencier a indiqué que celle-ci n'est pas encore effective, car a-t-il affirmé que beaucoup de dossiers de corruption ne sont pas encore judiciairisés avant de s'étonner devant la lenteur du jugement des anciens ministres Mahamadou Camara et Mme Fily Bouaré, placés sous mandat de dépôt.

Alpha Sidiki SANGARÉ
Source : Inter De Bamako

Us et coutume : la mosquée de Mopti

Mopti est l'une des villes africaines les plus riches historiquement. Les conflits d'indépendance l'ont rendu célèbre. D'essence musulmane, cette ville abrite l'un des édifices religieux les plus jolis de la région ; il s'agit de la mosquée de Komoguel ! De type soudanais, ce merveilleux bâtiment fait en banco étonne plus d'un. Haut de 15 m de haut, ce colosse mesure 31 mètres de long sur 17 m de large. Les matériaux de construction sont le témoignage de la culture architecturale du site.

De style architectural soudanais, la grande mosquée de Mopti, communément appelée mosquée de Komoguel, a une superficie de 12 a 76 ca. La construction de la mosquée remonte entre 1933 et 1935. Elle est construite à la place d'une autre qui datait de 1908.



Mesurant 31 mètres de long sur 17 mètres de large, elle est haute de 15 mètres elle est bâtie en briques de banco et crépie de la même matière. Elle se compose de deux parties : la première est couverte et la seconde constitue la cour. L'édifice est entouré d'un mur d'enceinte dont la hauteur varie entre 2m40 et 2m90. La toiture est portée par des piliers massifs alignés parallèlement au mur de la qibla (l'indication de la direction de la Mecque).

La mosquée Komoguel accueille le plus grand nombre de fidèles à Mopti pendant les heures de prière, en particulier pendant la grande prière du vendredi. Ce caractère fédérateur fait de ce monument culturel un instrument de maintien et de renforcement des liens sociaux.

Au regard de son importance, à la fois historique, architecturale, touristique, esthétique, culturelle et spirituelle, la mosquée de Komoguel a été inscrite à l'inventaire par Décision N° 1593 /MC – SG du 14 octobre 2004 et classée dans le patrimoine culturel national par Décret N° 05-480/P-RM du 28 septembre 2005.

La Grande Mosquée de Mopti a été restaurée d'octobre 2004 à juin 2006. En effet, bien que relativement jeune, ce monument en terre datant des années 1930 avait été mis en péril par un manque prolongé d'entretien et des applications inadéquates de revêtements en ciment. Le travail de restauration a consisté non seulement en des activités de réparation de l'ouvrage, mais également de la formation de

jeunes apprentis en maçonnerie, crépissage, menuiserie, y compris leur alphabétisation pour leur permettre d'apprendre d'autres langues et d'écrire les leurs. A la fin des travaux, approximativement 30 apprentis ont reçu une formation complète dans les différents métiers liés à la restauration, garantissant à l'ouvrage des réparations et des travaux d'entretiens respectant les matériaux d'origine : terre, paille et bois. Sa restauration a eu lieu d'octobre 2004 à juin 2006 grâce au financement accordé par la Fondation Aga Khan pour la culture (AKTC).

Oumou SISSOKO
Source : L'Alternance

Côte d'Ivoire : De la 18e place, GNA Assurances intègre le top 3 des assureurs non-vie en 3 ans



S'il existe une compagnie qui bouscule présentement la hiérarchie dans le secteur de l'assurance non-vie en Côte d'Ivoire, c'est bien Génération Nouvelle d'Assurances (GNA).

En effet, alors qu'elle ne figurait qu'au 18e rang sur les 21 compagnies que comptait le secteur fin 2019, GNA Assurances Côte d'Ivoire occupe actuellement le 3e rang grâce à un bond exceptionnel de 384% de son chiffre d'affaires entre 2020 et 2022. De fait, les prestations de services de l'assureur sont passées de 5,8 milliards FCFA fin 2022 à 28,1 milliards FCFA fin 2022.

Soulignons que pareille progression du chiffre d'affaires n'a jamais été réalisée dans le secteur. Ce qui traduit le caractère inédit de cette performance.

En attendant, une publication plus détaillée pour expliquer l'embellie de cet indicateur, il est important de préciser qu'elle est également à mettre au crédit de son directeur général, Romuald Kouassi, car elle coïncide avec son arrivée à la tête de la compagnie, soit plus précisément en juin 2019.

"Nous confirmons notre présence sur le Podium en Côte d'Ivoire et dans la zone CIMA", s'est-il par ailleurs réjoui.

Celui qui a pris le temps d'affûter ses armes chez le leader Saham Assurance, devenu entre-temps Sanlam Assurance, où il a gravi les échelons jusqu'au poste de directeur général adjoint en décembre 2017, espère désormais hisser GNA Assurances au rang de la compagnie d'assurance non-vie la plus performante de la Côte d'Ivoire.

"Nous regardons les années à venir avec beaucoup de sérénité et d'engagement pour rafler la première place", a-t-il prévenu.

Dr Ange Ponou

Source : sikafinance.com

Maroc-Algérie : Mandla Mandela, le Chan et le Sahara occidental

Lors de la cérémonie d'ouverture du Championnat d'Afrique des nations de football à Alger, le petit-fils de Nelson Mandela, partisan du Front Polisario, a appelé à « lutter pour libérer le Sahara occidental de l'oppression ». La CAF est saisie.



Le président algérien Abdelmadjid Tebboune et le petit-fils de Nelson Mandela, Zwelivelile Mandla Mandela à la cérémonie d'ouverture du stade Nelson Mandela avant le Championnat d'Afrique des Nations (CHAN) à Alger, le 13 janvier 2023. © Présidence de l'Algérie / Handout / ANADOLU AGENCY / Anadolu Agency via AFP

La Confédération africaine de football (CAF) a annoncé qu'elle allait enquêter après que le petit-fils de Nelson Mandela a appelé à soutenir les indépendantistes sahraouis à l'ouverture du Championnat d'Afrique des nations (Chan) en Algérie, relançant la crise entre Rabat et Alger. La Fédération marocaine de football (FRMF), a demandé à la CAF, dont

le siège est au Caire, d'« assumer toute la responsabilité face à ces transgressions flagrantes qui n'ont aucun lien avec les principes et valeurs du ballon rond ».

Celle-ci a répondu qu'elle allait « mener des investigations pour établir si et dans quelle mesure » ces déclarations « violent les statuts et règlements de la CAF et de la Fifa ». Elle « fera part de ses conclusions en temps opportun », poursuit le communiqué qui affirme dans l'immédiat que « ces déclarations politiques ne sont pas celles de la CAF (...) en tant qu'organisation politiquement neutre ».

Critique ouverte du Maroc

Lors de la cérémonie d'ouverture du Chan à Alger, Mandla Mandela, partisan, avait appelé à « lutter pour libérer le Sahara occidental de l'oppression », qualifiant ce territoire de « dernière colonie d'Afrique ». Le Maroc a aussitôt condamné des « agissements malveillants » et des « manœuvres abjectes ». Au stade Nelson-Mandela à Alger, le petit-fils de l'icône de la lutte anti-apartheid a également exhorté à, dans une critique ouverte du Maroc.

Dans son communiqué, la FRMF a par ailleurs dénoncé des « propos racistes » anti-marocains prononcés dans le stade lors de la cérémonie d'ouverture.

JA avec AFP

malikile.com
LE QUOTIDIEN D'INFORMATION ET DE COMMUNICATION EN ALGÉRIE ET EN FRANCE

La première Plateforme de Distribution de communiqués et de relation médias et bien d'autres services ! *



Brighton – Liverpool : Jürgen Klopp assume sa part de responsabilité



Suite à , l'entraîneur allemand des Reds, est revenu sur la déroute subie contre les Seagulls samedi après-midi en . Un revers symbolique de la méforme actuelle de et des multiples doutes qui s'installent du côté d'Anfield.

« C'est mon travail de former la bonne composition. Toutes ces choses, définir la bonne tactique, il y a beaucoup de choses à faire. Et j'ai passé un très bon moment à le faire. Je ne sais pas si c'est parce que le match vient juste de se terminer il y a quelques minutes, mais je ne me souviens pas d'un pire match. Honnêtement, je ne crois pas. Je veux dire, tous les matchs, pas seulement ceux avec Liverpool, je ne me souviens pas. Et c'est ma responsabilité. Alors oui, cela nous met au plus bas en ce moment », a-t-il assuré en conférence de presse.

Source : Foot Mercato



Bélier (21 mars - 19 avril)

Avec un Jupiter qui trônera dans votre secteur professionnel, vous ferez tout ce qui sera en votre pouvoir pour vous montrer à la hauteur des tâches qui vous seront demandées. Vous ne compterez pas vos heures de travail, car vous aurez de l'ambition.

Calculateur, peut-être, encore que vous ne considérez pas votre attitude comme telle. Vous chercherez surtout à défendre vos intérêts financiers et pour cela, vous n'hésitez pas à solliciter des conseils auprès de personnes aptes à vous guider.



Taureau (20 avril - 19 mai)

Dans votre domaine professionnel, le Soleil vous aidera à progresser en deux étapes... Tout d'abord, il vous permettra de mesurer avec justesse vos capacités ! Ensuite, il va vous appuyer dans vos requêtes ! Votre progression sera fulgurante...

Concernant vos finances, vous aurez une règle : si je dépense plus que prévu durant un mois, le mois suivant sera synonyme de restrictions. Vous ferez en sorte d'éviter toute cavalcade financière. Le mois de mai vous fera revenir à l'équilibre...



Gémeaux (20 mai - 21 juin)

C'est plus fort que vous, vous désirez parler ! Votre fonction vous permet de communiquer. Cependant, les tâches sont encore lassantes. Vous tenez le bon filon. Une formation vous donne l'accès à un nouveau départ. L'ambition fait son grand retour !

Vous gérez sans aucun souci votre budget. Cependant encore trop peu d'économies sont là. Des dépenses sont dédiées à la voiture. L'achat d'un nouveau véhicule est probable ! Et de ce côté-là, le coup de coeur va vous emporter ! Cet achat va vous enflammer !



Cancer (21 juin - 21 juillet)

Vous pourriez rencontrer des petits soucis de concentration et de mémoire, dus au carré Mercure/Mars. Faites des efforts, car cet aspect peut également apporter un peu de nervosité, pour des broutilles. Cela risque de venir contrecarrer vos projets.

Vous pourriez changer de comportement face à vos finances, en adoptant par exemple une attitude un peu plus économe, en vous restreignant davantage sur les futilités. Vous avez envie d'essayer, et prenez la bonne résolution dès aujourd'hui !



Lion (22 juillet - 23 août)

Le trigone Mercure/Jupiter vous apportera de bonnes nouvelles et de la motivation. Le Soleil éclairera une situation, vous saurez mieux où vous en serez. Vous arriverez à structurer votre travail, à vous organiser, à rentrer dans votre rôle avec brio.

Vos affaires financières ne seront pas claires et nettes. Soit, vous aurez un trop-perçu et vous devrez le rendre, soit on vous aura trop prélevé et vous devrez le réclamer. Vous pourrez obtenir un bonus, mais il vous faudra taper du poing sur la table.



Vierge (23 août - 23 septembre)

Professionnellement parlant, vous rêverez moins de gravir les échelons des responsabilités que de vous épanouir. Aujourd'hui, vous aurez la possibilité d'organiser votre emploi du temps à votre guise... Du coup, vous n'allez pas vous en priver !

Le montant de votre patrimoine ne sera que le reflet de votre sens de l'épargne ou le prolongement de votre sens des affaires... Vous serez le champion du système D, D comme débrouillardise, d'autant plus que Pluton veillera au grain sur vos finances.



Balance (23 septembre - 22 octobre)

Votre rigueur plaît à vos supérieurs. L'un d'eux vous a sous son aile. Vous savez gérer une équipe. Une mission importante vous est confiée. Elle peut exiger un travail d'expertise. Vous maîtrisez bien la situation. Elle vous donne une expérience utile !

Il faut essayer d'économiser. Vous pourriez acheter du mobilier pour refaire l'habitat. Un investissement inhabituel est en discussion. Vous pouvez le régler en plusieurs fois. En dehors de cet achat, vous privilégiez les charges. La raison domine vos choix.



Scorpion (23 octobre - 22 novembre)

Tout est réuni pour que votre travail allie satisfaction et rayonnement ! Vous êtes sociable, communicatif, votre esprit fonctionne à cent à l'heure, et vous êtes en plus doté d'une efficacité redoutable ! Vous faites l'admiration de tous, félicitations !

Jupiter fait des siennes et vous pousse à toutes sortes d'excès inimaginables ! Modérez les pulsions dans ce domaine, rien de bon ne peut en sortir, si ce n'est d'être dans le rouge à la banque, ou de recevoir un appel désagréable de votre conseiller !



Sagittaire (23 novembre - 21 décembre)

Attention à ce carré Mars/Mercure, qui apporte un manque de concentration, et qui peut vous pénaliser dans le domaine professionnel. Vous avez du mal à vous exprimer, et à savoir ce que vous voulez ! Un flou désagréable qui, en plus, vous énerve !

Vous parvenez en ce moment à gérer parfaitement tout ce qui a trait au domaine financier, le bel aspect Jupiter/Mercure apporte un sens de l'organisation redoutable ! En plus, il amène une bonne aptitude à toute éventuelle négociation commerciale.



Capricorne (21 décembre - 20 janvier)

Sous une bienveillance solaire, l'opportunité d'asseoir votre carrière n'aura jamais été aussi importante. Dans votre secteur professionnel, ami Capricorne, vous serez une valeur sûre. Ne jouez pas les étonnés, vous le savez bien... N'est-ce pas ?

Devant une possible crise financière mondiale, vous allez discrètement retirer de l'espèce afin de vous constituer un petit trésor de guerre. Vous tenterez également de vous procurer de l'or. La majorité de votre liquidité restera sur vos comptes.



Verseau (20 janvier - 19 février)

Vous planchez sur une lourde tâche. Cette activité vous honore. Elle peut vous faire accéder à un poste. Vous devez bien suivre une organisation. Une nouvelle méthode de travail peut vous aider. Finir vos tâches dépend aussi de vos collaborateurs !

Les dépenses amputent votre budget. Vous devez revoir vos frais. Étaler vos paiements est une solution. Vous jonglez avec les règlements. Ils concernent des obligations. Vous pouvez éprouver du stress. Malgré les frais, les revenus sont réguliers.



Poisson (19 février - 21 mars)

Votre volonté semble se transformer. Vous avez cette soif d'absolu qui se retrouve dans votre travail, et tous vos collaborateurs sont conquis. Attention toutefois à ne pas trop polémiquer pour un oui pour un non, ce serait fatigant pour tout le monde !

De beaux projets sont probablement en cours, et certains dans l'immobilier pourraient voir le jour. Des bonnes affaires sont à prévoir, et vous savez les saisir au bon moment. La période est propice aux bonnes occasions, profitez-en au maximum.



L'information est l'oxygène des temps modernes

Malikilé

QUOTIDIEN D'INFORMATION GÉNÉRALES, D'ACTUALITÉS ET DE PUBLICITÉS

Communiqué du Conseil des Ministres du mercredi 1er juin 2022 en n°2022-24/sgg

1110 Malikilé

Crise au sein du RPM
Dr Bocari Treta sommé d'organiser un nouveau congrès

Situation financière du Mali : Non le pays n'est pas en "défaut de paiements"

1111 Malikilé

Prochain sommet de la CEDEAO sur le Mali
Revoilà le Cadre d'Echanges

Plus de 1000 personnes ont participé au Sommet de la CEDEAO sur le Mali

1112 Malikilé

Durée de la Transition
Le Sommet de la CEDEAO tergiverse, le Mali s'assume !

Le Mali a-t-il dépassé le seuil de la pandémie ? Les capacités de 50 membres du CNT renforcées

1113 Malikilé

Durée de la Transition
La polémique entre le Mali et la CEDEAO

Journées de Réflexions et de Soutien à la Transition : La jeunesse invitée à jouer sa partition

1114 Malikilé

2e MO-RFP
Dr Choguel Kokalla Maïga fait le bilan de l'an I de la rectification

Conférence des chefs d'entreprises maliennes : Les professionnels du secteur invités à s'approprier l'événement

1115 Malikilé

Barkina Faso-CEDEAO
Issoufou Mahamadou, son médiateur contesté !

Adema - PASJ : Enfin le bitan de 10 ans de pouvoir

1116 Malikilé

Nouvelle Constitution
Le top départ !

Mali : La hausse des prix des denrées alimentaires

1117 Malikilé

Le ministre Diop à la tribune des Nations Unies
Le nîet du Mali à la force française Barkhane

Pour tous renseignements, abonnements, reportages, publicités, annonces ... n'hésitez pas, contactez nous au :

70 44 22 23